

## Remesas hacia AL aumentarán a 70 mil millones de dólares en 2013: Celade (Jornada 19/03/13)

Remesas hacia AL aumentarán a 70 mil millones de dólares en 2013: Celade (Jornada 19/03/13)"Después de la caída en 2009, las remesas aumentaron a ritmos fluctuantes y ya en 2012 alcanzaron el nivel previo a la crisis", precisó el investigador de ese organismo Javier Martínez. Dpa Publicado: 19/03/2013 06:20 Santiago de Chile. Las remesas hacia América latina subirán a 70 mil millones en 2013, en medio del estancamiento de los flujos migratorios, dijo hoy a dpa el Centro Latinoamericano de Demografía, Celade. "Después de la caída en 2009, las remesas aumentaron a ritmos fluctuantes y ya en 2012 alcanzaron el nivel previo a la crisis", precisó el investigador de ese organismo Javier Martínez. La tendencia al alza, tras el temor a un desmoronamiento de los envíos de divisas a la región, fue apoyada especialmente por Brasil, México, Colombia y Guatemala, principales receptores de remesas. El incremento, según cifras iniciales, coincide con un menor flujo migratorio hacia España y Estados Unidos, debido tanto a la crisis en esos países, como al auge económico de América latina. "Podemos estar en presencia de una mayor migración alternativa intrarregional", apuntó Martínez. Sobre lo mismo, resaltó el lugar de Argentina y Chile como receptores de migrantes. En esa perspectiva, agregó que dentro de este nuevo patrón migratorio, parece asomar una mayor tendencia al retorno dentro de los 30 millones de migrantes latinoamericanos repartidos en el mundo. "En todo caso, aún no es un regreso masivo", ahondó. Paralelamente, observó que hay indicios de una mayor migración de Europa, especialmente de España, a América latina. "Básicamente, de profesionales", detalló. Respecto de los desafíos de política, valoró el renovado diálogo entre Europa y América latina, en el marco de la I Cumbre UE-Celac de enero en Chile. "Además en América latina es posible impulsar políticas que permitan aprovechar los disímiles niveles de desarrollo demográfico", añadió. En ese marco, sostuvo que el objetivo de los países debe ser "gestionar el tema migratorio en beneficio de las personas", insistiendo en que los gobiernos impulsen favorezcan el retorno. No obstante, subrayó que la migración es un proceso siempre positivo en lo económico y cultural y no un problema.